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Protokoll der Hauptversammlung 2022 
 

Freitag, 10. Juni 2022, 18:30 Uhr, Pfadiheim Hinterberg, Andwil 

1 Begrüssung 

Nach einer kurzen Begrüssung eröffnet Ivan Frommenwiler / Speedy die Hauptver-
sammlung. 

2 Präsenzkontrolle 

Die Einladung wurde fristgerecht verschickt (Briefpost, E-Mail). 

Anwesende 

Daniel  Rüttimann Tschiggo Pfadi SG/AR/AI (40 Stimmen) 
Beat Weber Troubadix Pfadi SG/AR/AI  
Hugo Fisch Gola Anteilseigner (1 Stimme) 
Heiri Angele Fink Pfadi Thurgau (16 Stimmen) 
Ivan Frommenwiler Speedy Präsident ai VOP 
Kathrin Eggenberger Dentelle Revisorin 
Patric Schmid Speedy ex-Präsident VOP 
Heinz Frischknecht Fisch VOP / Anteilseigner (1 Stimme) 
Hubert Ledergerber Hubi VOP 
 
 
Entschuldigte 

Otto Hugentobler Kompass Revisor 
Cryil  Beck Pin  VOP 
Christine Schmid Olivetti  VOP 
Pfadi Schaffhausen   Gründungsmitglied 
Beat Huber   Anteilseigner 

3 Wahl der Stimmenzähler 

Aufgrund der überschaubaren Teilnehmerzahl wird auf die Wahl eines Stimmenzählers 
verzichtet. 

4 Genehmigung des Protokolls der Hauptversammlung 2018 

Das Protokoll stand vorgängig auf der Homepage zur Verfügung, wird nicht mehr verle-
sen und einstimmig gutgeheissen. 
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5 Jahresbericht des Präsidenten ai für das Jahr 2021 

Jahresbericht des Präsident ai zuhanden der Hauptver-
sammlung 2022 vom 10. Juni 2022 
 
Auch das Jahr 2021 war geprägt von den Corona-Massnahmen. Die Empfehlungen 
der Kantone auf grössere Menschenansammlungen zu verzichten und generell auf 
Skilager zu verzichten, hat die Belegung massiv einbrechen lassen. Vor allem die feh-
lenden Skilager hatten massiven Einfluss auf die Erträge in Bergün. Der Kanton Grau-
bünden hat zudem die Massnahmen des Bundes verschärft und Lager nur mit Tests 
vor, während und nach den Lagern zugelassen. Dadurch wurden aufgrund der unsi-
cheren Lage, viele Lager der 2. Jahreshälfte abgesagt. Trotz Aufhebung der Massnah-
men konnte das Defizit nicht mehr eingeholt werden.  
Aufgrund der finanziell angespannten Lage wurde auf grössere Investitionen verzich-
tet. Es wurde nur der notwenige Unterhalt getätigt. Dadurch entsteht ein weiterer In-
vestitionsstau, der uns in den nächsten Jahren einen grossen finanziellen Aufwand be-
scheren wird. 
Das Vereinsjahr konnte durch die grosszügige Unterstützung durch den Covid-Stabili-
sierungsfond trotzdem positiv abgeschlossen werden. 
 
Personell war das Jahr durch den Rücktritt von Patric Schmid / Speedy anlässlich der 
letzten HV geprägt. Zudem hat Michael Rast / Wirbel aus privaten und beruflichen 
Gründen per Ende November seinen Rücktritt erklärt. Auch Cyrill Beck / Pin wird sich 
nicht mehr für eine weitere Amtsperiode zur Verfügung stellen.  
Der Vorstand traf sich unregelmässig zu Sitzungen. Dabei war das weitere Vorgehen 
und die Zukunft des Vereins ein grosses Thema.  
Die Gründerkantonalverbände haben eine Arbeitsgruppe zur Zukunft des Vereins ins 
Leben gerufen. Die Erkenntnisse werden anlässlich der HV präsentiert.  
 
Auf diese HV werden zudem Christine Schmid / Olivetti als Aktuarin und Ivan From-
menwiler / Speedy als Präsident ai und Kassier zurücktreten.  
 
Die Belegung im Jahr 2022 sieht erfolgsversprechend aus. Jedoch werden in Zukunft 
einige Investitionen (Küche in Andwil, Lift in Bergün) anstehen. Die Hauswart-Woh-
nung in Bergün konnte im März 2022 an den Koch des Bahnmuseums Bergün vermie-
tet werden. Diese Einnahmen helfen die finanzielle Lage zu sichern.  
 
Ich bedanke mich bei meinem Vorstandskollegen für die Mitarbeit und den Vereinsmit-
gliedern für das Vertrauen. 
 
St. Gallen, 6. Juni 2022 
 
Ivan Frommenwiler / Speedy 
Präsident ai / Kassier  
 
Der Jahresbericht wird einstimmig angenommen und verdankt.  

6 Finanzen mit Jahresabschluss 2021 

Ivan Frommenwiler / Speedy stellt die Jahresrechnung 2021 vor. Das Jahr schliesst mit 
einem kleinen Gewinn von CHF 903.69 ab. Aus dem Covid-19 Stabilisierungspaket der 
PBS konnten CHF 33'031.00 bezogen werden. Durch diesen Beitrag konnten die durch 
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die Corona-Massnahmen des Kantons Graubünden entstandenen Stornierungsver-
luste. 

Die juristischen Abklärungen haben zudem ergeben, dass wir die aktuell in der Bilanz 
geführten Anteilsscheine auflösen können. Es besteht kein Anspruch auf Rückerstat-
tung. Mit der Statutenrevision wurde die Möglichkeiten der Anteilsscheine gestrichen. 

Der Jahresabschluss, die Steuererklärungen und die Lohnausweise werden weiterhin 
durch die Treviso Revisions AG, Gaiserwaldstrasse 6, 9015 St. Gallen im Auftragsver-
hältnis erstellt. 

7 Revisorenbericht der Jahre 2021 

Kathrin Eggenberger / Dentelle und Otto Hugentobler / Kompass haben die Rechnun-
gen in den Räumlichkeiten der Treviso Revisions AG geprüft und es wurden keine Ab-
weichungen festgestellt. 

Die Jahresrechnungen werden einstimmig genehmigt und dem Kassier wird Entlastung 
erteilt. 

8 Budget 2022 

Ivan Frommenwiler / Speedy erläutert das Budget. Als Basis wurden das letzte Jahr 
(2018) vor Corona angenommen. Das Budget sieht einen Gewinn von CHF 7'570.00 
vor.  

Aufgrund der steuerlichen Vorschriften können für Hinterberg Andwil keine Abschrei-
bungen getätigt werden. Die finanzielle Lage ist stabil, jedoch lassen sich grosse an-
stehende Investitionen nicht über die laufende Rechnung finanzieren.  

Budget wird einstimmig angenommen. 

9 Mitgliederbeitrag 

Aufgrund der im Jahr 2021 noch nicht geklärten Lage der Anteilsscheine wurde auf das 
verrechneten Mitgliederbeiträge verzichtet. 

Den Mitgliedern wird fürs Jahr 2022 eine Mitgliederrechnung von CHF 50.00 gemäss 
Beschluss der HV 2021 zugestellt. 

Der Vorschlag wird einstimmig angenommen. 

10 Wahl Präsident 

Ivan Frommenwiler / Speedy stellt sich aufgrund der fehlenden Kandidaten nochmals 
bis zur nächsten Hauptversammlung als Präsident ai zur Verfügung. 

Die Wahl wird einstimmig angenommen. 
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11 Wahl Revisor 

Otto Hugentobler / Kompass stellt sich für ein weiteres Jahr als Revisor zur Verfügung.  

Die Wahl wird einstimmig angenommen. 

12 Erkenntnisse aus der Arbeitsgruppe 

An der letzten HV wurde beschlossen, dass die Gründerkantonalverbände eine Ar-
beitsgruppe zur Analyse des Vereins einsetzen.  

Die Arbeitsgruppe bestand aus, Martin Brenner / Zerberus (KV TG), Paul Egger / Yen 
(KV SG/AR/AI) und Christian Schütz / Specht (KV SH). Von Seiten Vorstand war Ivan 
Frommenwiler / Speedy als Kontaktperson eingesetzt.  

Die Arbeitsgruppe tauschte sich im Sommer 2021 regelmässig aus. Zudem wurde der 
Arbeitsgruppe Zugang zu allen relevanten Unterlagen gewährt. Den Präsidenten der 
Gründerkantonalverbänden und dem Präsident ai VOP wurde regelmässig über die Ar-
beit berichtet. 

Im Anschluss wurde ein schriftlicher Bericht zuhanden der Gründerkantonalverbände 
verfasst. Es wurden folgende Themen analysiert. 

Strukturen / Organisation Der Zweck des Vereins kann beibehalten werden. Ein 
Neustart mit einer Aufteilung einem operativen und stra-
tegischen Bereich soll geprüft werden. 

Liegenschaften  Es soll an beiden Häuser, sofern finanziell tragbar, fest-
gehalten werden. Für die Liegenschaft in Bergün soll 
eine sachliche Prüfung aus strategischer Sicht und Nut-
zen für die Pfadi eingeleitet werden. Ein Verkauf des 
Grundstücks Naraus soll geprüft werden. Naraus liegt 
einer Gefahrenzone und kann weder bebaut noch an-
derweitig genutzt werden. Paul Egger / Yen ist bereits im 
Kontakt mit der Gemeinde Films in dieser Sache. 

Betrieb  Eine Professionalisierung des Betriebes soll angestrebt 
werden. 

Finanzen  Aufgrund der aktuellen Lage nur die nötigsten Investitio-
nen tätigen. Die langfristige Sicherung der finanziellen 
Mittel sicherstellen, damit in Zukunft Investitionen getä-
tigt und Rückstellung / Reserven gebildet werden kön-
nen. 

Hugo Fisch / Gola bedankt sich für den Einsatz der Arbeitsgruppe. Heiri Angele / Fink 
hat wenig Bedenken, was die Finanzierung angeht. Die Suche nach möglichen Kandi-
daten für die Vorstandsarbeit gestaltet sich schwieriger als angenommen. Die Gründer-
kantonalverbänden gehen gezielt mögliche Personen an. 

Der Bericht wird zur Kenntnis genommen. 
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13 Informationen aus dem Vorstand 

Die Belegungen im Jahr 2022 entwickeln sich erfreulich. Die Wohnung in Bergün 
konnte ab März 2022 wieder vermietet werden. Es kommen immer wieder Anfragen, 
ob wir für Bergün eine Küchenmannschaft zur Verfügung stellen können. 

Kathrin Eggenberger / Dentelle dankt dem gesamten Vorstand für deren Einsatz, ins-
besondere Ivan Frommenwiler / Speedy für seinen Einsatz als Präsident ai und Kas-
sier. Kathrin Eggenberger / Dentelle übergibt jedem Vorstandsmitglied eine Fanta, da 
deren Einsatz war fantastisch. 

Patric Schmid / Speedy wird an der nächsten HV für seinen Einsatz als Präsident ver-
dankt und verabschiedet. 

14 Eingegangene Anträge 

Es sind keine Anträge eingegangen. 

15 Allgemeine Umfrage 

Es wird keine Umfrage gewünscht. 

Die nächste HV wird auf Freitag, 2. Juni 2023 (1. Freitag nach Pfingsten) festgelegt. 

Ivan Frommenwiler / Speedy schliesst die HV um 19.30 Uhr und lädt die Anwesenden 
zu Wurst und Bier ein. 

St. Gallen, 22. August 2022 

Für das Protokoll 

 

Ivan Frommenwiler / Speedy 

 

 

 


